VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAIAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



🔯 Santuario de Fauna y Flora Galeras. **FOTO:** Parques Nacionales Naturales de Colombia

La entidad lanza una guía con lineamientos para que otras entidades puedan hacer turismo ambiental.

RELACIONADOS: PARQUES NACIONALES | PARQUES NATURALES | ESPECIES EN PELIGRO

EDWIN CAICEDO ÁREAS PROTEGIDAS















I 9 de noviembre de 1960 se hizo la declaratoria de la que sería la primera área protegida de Colombia, el Parque Nacional Natural Cueva de los Guácharos, ubicado en el sur del departamento del Huila. Hoy **Parques Nacionales Naturales de Colombia** (PNN) tiene bajo su gestión 62 áreas protegidas, 59 propias y tres distritos nacionales de manejo integrado bajo su administración.









Temas relacionados

PAROUES NATURALES NOV 03

Los 5 parques naturales de Colombia que algún día debe visitar



RESERVA NATURAL OCT 28

La peligrosa coexistencia de un relleno sanitar una reserva natural

Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews

La entidad que ha visto crecer exponencialmente el número de áreas protegidas del país le apostará, en su cumpleaños número 61, a enseñarles a los demás actores ambientales **cómo hacer ecoturismo** con el lanzamiento de la guía 'Lineamientos para la planificación y gestión del turismo de naturaleza en áreas protegidas públicas y otras estrategias de conservación in situ'.

Con ese documento lo que buscan es que las autoridades ambientales que tienen a su cargo áreas protegidas inscritas en el **Registro Único Nacional de Áreas Protegidas** puedan gestionarlas bajo los tres lineamientos que Parques Nacionales utiliza para permitir el turismo en las 19 áreas protegidas habilitadas para este fin.

Es de resaltar que para Parques Nacionales el ecoturismo está concebido como una estrategia de conservación, ya que contribuye a dinamizar la economía local, dando también oportunidades a las regiones en donde se desarrollan estas actividades y ayudando a crear conciencia sobre el valor de las áreas del sistema a través de actividades de esparcimiento como la contemplación, la recreación y la cultura, contribuyendo al cumplimiento de sus objetivos de conservación.

(Le recomendamos: Amazonia Viva, el pacto que busca evitar la deforestación en Colombia)

En ese sentido, en la nueva guía, los demás actores que tienen bajo su manejo más de mil áreas protegidas, de las 1.391 que existen en el país, y que puedan tener vocación ecoturística podrán aprender cómo construir un proceso de ecoturismo de naturaleza en su área protegida para que funcione como estrategia de conservación.









Los tres pilares son: el primero, la generación de conocimiento y apropiación de quienes visitan las áreas, la segunda es cómo a través del turismo se pueden disminuir las presiones como deforestación o ganadería, porque las comunidades que están en estas áreas protegidas se apersonan del cuidado las áreas, y el tercer pilar es que la estrategia de conservación ayuda a la disminución de la pobreza y la reactivación económica de las personas que están cerca de esas zonas.

Observación de danta



En el cumpleaños de Parques Nacionales, que se celebrará con un evento en Bogotá, también se hará el lanzamiento de un programa de observación de danta de montaña o danta de páramo (*Tapirus pinchaque*), buscando promover el avistamiento y manejo adecuado de esta especie, catalogada como "en peligro de extinción" por la Unión

Danta de Montaña

Foto: Paulo Ouintero

Internacional para la Conservación de la Naturaleza (IUCN) Lista Roja de Especies Amenazadas, y que habita en los bosques montanos y páramos ubicados entre los 2.000

y 4.300 metros sobre el nivel del mar.

(Le puede interesar: Ecopoop, el 'negocio verde' que ayuda a disminuir el calentamiento global)

Este programa de avistamiento se lanzará con el acompañamiento de Wildlife Conservation Society (WCS) con este animal, que hace parte de valores objeto de conservación de PNN, como lo es también el oso de anteojos.

Otro libro que también se lanzará en el evento será una guía de mamíferos anfibios y reptiles del Parque Nacional Natural Chingaza.









Además, en el evento se hará una rendición de cuentas del primer año de trabajo del nuevo director de Parques Nacionales, Orlando Molano, quien entró al cargo tras 17 años de trabajo de la exdirectora Julia Miranda.

(Además: Cuáles son los 9 límites que mantienen a la Tierra en equilibrio)

Molano hablará de las metas que se propuso al entrar al cargo, como la restauración del ambiente, la creación de megaviveros, la siembra de especies nativas, y cómo va el proceso de reactivación de las 19 áreas protegidas abiertas al ecoturismo, y también aprovechará para hablar sobre la ampliación y creación de nuevas áreas marinas protegidas.

EDWIN CAICEDO | @CaicedoUcros
REDACTOR MEDIOAMBIENTE | @EITIempoVerde

Encuentre también en Medioambiente

- ¿La Cuarta Revolución Industrial servirá a la sostenibilidad?
- Australia dice que seguirá produciendo y exportando carbón durante décadas
- Así está entorpeciendo Arabia Saudí el acuerdo de la COP26, según ONG













DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e informate.







Descubre noticias para ti











